

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan deskripsi pelaksanaan dan pembahasan kegiatan bimbingan karir, dapat disimpulkan bahwa bimbingan karir dapat mengembangkan perencanaan karir pada santri Pondok Pesantren Al Mubarak Kota Serang.

1. Peneliti melaksanakan bimbingan karir dengan tahapan KUPAR (*Knowledge, Understanding, Plan, Action, Reflection*), Bimbingan Karir dilaksanakan empat kali pertemuan, pertemuan pertama pada tanggal 10 Mei 2023, pertemuan kedua pada tanggal 17 Mei 2023, pertemuan ketiga pada tanggal 24 Mei 2023. Dan pertemuan keempat pada tanggal 30 Mei 2023. Kegiatan bimbingan karir ini diikuti oleh enam santri Pondok Pesantren Al Mubarak Kota Serang.
2. Terjadi perkembangan perencanaan karir santri di Pondok Pesantren Al Mubarak Kota Serang, di mana santri merencanakan karir mereka dengan menuliskannya di pohon karir.

#### **B. Saran**

Saran yang peneliti berikan berdasarkan hasil penelitian sebagai berikut:

1. Pondok Pesantren Al Mubarak

Pondok Pesantren Al Mubarak semoga bisa melaksanakan tindak lanjut kepada santri yang sedang berupaya untuk meraih karirnya, dan memberikan pelatihan serta peluang kepada santri untuk dapat melakukan eksplorasi dan mengolah skill yang dimiliki masing-masing santri.

## 2. Santri Pondok Pesantren Al Mubarak

Bagi santri teruskan untuk mencari apa yang menjadi potensi diri dan terus melatih kemampuan yang dimiliki dan lakukan perencanaan karir serta lakukan kegiatan untuk mencapai karir yang kita inginkan. Harus percaya pada diri sendiri, selalu libatkan Allah dalam setiap urusan kita. *Man Jadda Wajadda*.

## 3. Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya yang akan melakukan kajian yang sama dapat mengembangkan penelitian tujuan yang ingin diteliti dan lebih memfokuskan terhadap apa yang diteliti. Peneliti harus memahami tentang fokus kajian yang akan diteliti dengan memperbanyak studi literatur yang berkaitan dengan fokus kajian yang akan diteliti. Untuk para peneliti selanjutnya, disarankan agar meningkatkan lagi ketelitian baik dalam segi kelengkapan data yang diperoleh dari